

学校だより



# はるかなる天

そら

平成24年度

7月号

岩戸中学校

(文責：校長)

思い出の一つのようでそのままにしておく 麦わら帽子のへこみ

俵 万智

いよいよ夏休みです。正式には「夏季休業」と言いますが、7月下旬から8月にかけての非常に暑い時期は授業が困難、ということで、その間を休みにしたとされています。



夏休みに期待される教育効果は、何と言っても普段学校では出来ないことへ挑戦です。「地域行事への参加」、「家族旅行」、「部活動での技術向上」、「苦手な教科の克服」、「読書三昧」など、一日のスケジュールが決まっている授業日ではなかなか出来ないことに大いに挑戦させてほしいと思います。挑戦したことは思い出になります。8月27日の始業の日に、37日間の夏休みにつくった思い出を得意げに話す生徒の姿を思い浮かべるとワクワクしますね。



## 成長の夏のために、通知表の活用を

子どもを成長させる夏休みにするためには、子どもさんとともに今の状況をつかみ、それに応じた対策を立てることが大切です。そのために、家庭連絡表（通知表）を大いに活用してください。昨年度の7月号でも書いたのですが、通知表の見方について説明をしますので、参考にしてください。



「各教科の学習の記録」・・・通知表を開いて左側です

5段階の評定だけでなく、各教科ごとに書かれている「評価の観点」にも注目してください。ここには、その教科に必要な力が示されています。それぞれの力の達成度がA、B、Cの三段階で評価されていますが、Cと評価されている観点は「努力が必要」な部分です。夏休み中に特に重点的に取り組ませてください。また、Bと評価されている観点は「おおむね満足」な状況ですが、さらに上の、「十分満足」な状況であるAを目指すよう励ましてください。

「学校生活の状況」・・・通知表の右側、中段にあります

ここには、社会の一員として身に付けさせたい力が示されていますが、「十分満足」な状況である項目には○がつけられています。各項目は家庭でも実践できる内容ですので、○がついていない項目については、何か取り組ませてみてはどうでしょうか。



「所見欄」・・・学校生活の状況のすぐ右に書かれています

学級担任が1番大切にし、思いを込めているところです。ぜひ、その思いを受け止めていただき、子どもさんとともに1学期を振り返っていただきたいと思います。

## 環境整備、ありがとうございました

当初予定の6月24日が豪雨であったために延期されていた環境整備事業を7月14日（土）に実施しました。今回も雨が心配されていたのですが、何とか天気も持ちこたえてくれ、無事に終了することができました。お陰をもちまして校内はもちろん、学校周辺や二反戸橋周辺が見違えるようにきれいになりました。試合と重なったために前日に作業をしていただいたサッカー一部保護者の皆さまも含め、全ての保護者、生徒の皆さんに心から感謝いたします。m(\_ \_)m



## 特集：強い子どもたちを育てる

### その2 「強い心」の育成

文部科学省によると、子どもたちが「体験」や「手伝い」をしていることと、「道徳観・正義感」が身についていることとの関係を調べたところ、その間には次のような高い相関の傾向がみられたということです。

#### 1 生活体験が豊富な子どもほど道徳観・正義感が充実

「小さい子どもを背負ったり、遊んであげたりしたこと」、「ナイフや包丁で、果物の皮をむいたり、野菜を切ったこと」といった生活体験の度合いと、「友達が悪いことをしていたら、やめさせる」、「バスや電車で席をゆずる」といった道徳観・正義感の度合いを、それぞれ点数化してクロス集計したところ、「生活体験」が豊富な子どもほど、「道徳観・正義感」が身についている傾向が見受けられた。



#### 2 お手伝いをする子どもほど道徳観・正義感が充実

「食器をそろえたり、片付けたりすること」、「新聞や郵便物をとってくること」、「ペットの世話とか植物の水やりをすること」といった「お手伝い」をしている子どもほど、「道徳観・正義感」が身についている傾向が見受けられた。



#### 3 自然体験が豊富な子どもほど道徳観・正義感が充実



「チョウやトンボ、バッタなどの昆虫をつかまえたこと」、「太陽が昇るところや沈むところを見たこと」、「夜空いっぱい輝く星をゆっくり見たこと」といった「自然体験」が豊富な子どもほど、「道徳観・正義感」が身についている傾向が見受けられた。

子どもたちの心の成長には、家庭や地域での豊かな体験が不可欠であるということです。夏休みにはそのような体験の機会をたくさんつくっていただき、豊かで思いやりのある「強い心」を育てましょう。

## 8月の予定

※変更になる場合もありますのでご承知おきください

8月 6日（月） 登校日  
27日（月） 2学期始業式  
29日（水） 卒業生の声を聞く会

